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ЕЙ всего 23 года. В школе работает чет-
вёртый год. Она взяла малышей-первокла-
шек, готовит их к выпуску в среднюю школу.
Несмотря на довольно юный возраст, все - и
дети, и взрослые - обращаются к молодой
учительнице только по имени-отчеству. В та-
ком обращении - уважение и признание боль-
шой роли учителя. Ксения Валерьевна при-
зналась:

- Опытные учителя называют меня по име-
ни-отчеству. Было непривычно поначалу, не-
ловко, но приятно. Это показывает, что ко мне
относятся как к равной. Я - одна из них, из
педагогического сообщества. Это - большая
ответственность, статус. Оно поднимает чув-
ство самоуважения и ко многому обязывает.

То, что Ксения Валерьевна достойно не-
сёт возложенный на неё груз ответственнос-
ти, подтверждают и старшие коллеги. Об
этом же свидетельствуют любовь учеников и
уважение родителей.

Заместитель директора Марина Петров-
на Малаева охарактеризовала её так:

- Это яркий молодой человек, очень ини-
циативный. Работает у нас четвёртый год.
Самое важное - работает с душой: дети её
любят, тянутся к ней. Она не только даёт уро-
ки, но и живёт интересами малышей…

Ксения Валерьевна родилась и выросла
в Мегионе. Начальные классы окончила в пра-
вославной гимназии, потом училась в четвёр-
той школе. В детстве родители часто отвози-
ли её на лето в Молдавию, к родне. С малых
лет хотела быть учителем, и это было предоп-
ределено. У неё много двоюродных сестер-
педагогов, мать тоже работает в образова-
тельной сфере, в детском садике. Также на
выбор профессии оказал влияние образ её
первой учительницы Фариды Саветкановны
Мамырбаевой, которая сейчас работает в
четвёртой школе. А когда Ксения была пер-
воклассницей, Фарида Саветкановна воспи-
тывала детей в православной гимназии.

По окончании 9-го класса Ксения посту-
пила в Нижневартовский социально-гумани-
тарный колледж на специальность "Учитель
начальных классов". Проходила практику в
школе № 1. Её наставником была Марина
Валерьевна Дмитриева, и Ксения Валерьев-
на наблюдала, как опытный педагог работа-
ет с первоклашками, следила за всеми эта-
пами обучения, становления класса и каждо-
го ребенка. А по окончании колледжа она при-
шла в школу № 1 уже как молодой специалист
и стала учить малышей.

- Думаю, что без помощи старших коллег
я бы не справилась, - рассказала Ксения Ва-
лерьевна. - Со своей первой учительницей мы
сейчас встречаемся как коллеги, иногда
вспоминаем моё детство. В какой-то степе-
ни я стала учителем благодаря ей. И сейчас,
когда провожу уроки, вспоминаю, как такой

же урок вела Фарида Саветкановна, повто-
ряю её приёмы, копирую какие-нибудь кусоч-
ки уроков. Также многое я переняла у Мари-
ны Валерьевны. По чуть-чуть беру от каждого
учителя, накапливаю опыт.

Мне комфортно работать с маленькими
детьми. Это - моя профессия, ни в какой дру-
гой себя не вижу. Сейчас учусь в Нижневар-
товском госуниверситете на историческом
факультете. Но, наверное, всё-таки останусь
учителем начальных классов, мне это ближе.
В моём классе - 22 ученика. Совсем малень-
кими их взяла, и всех люблю. На перемене
наблюдаю за ними, вижу, как они растут,
взрослеют, умнеют. Это очень интересно.

Ксения Валерьевна органично влилась в
педагогический коллектив, чувствует себя в
школе комфортно, как дома. Не у всех людей,
получивших дипломы педагогов, это получа-

ется столь же легко. Бывает, что молодой спе-
циалист, поработав в школе год-два, уходит
в другую сферу деятельности.

Марина Петровна Малаева, заместитель
директора СОШ № 1, уверена, что в школе ос-
тается только тот, кто любит детей.

- Как бы ни употребляли слово "любовь",
как бы его ни затирали, а в школе оно глав-
ное. У нас остается только тот, кто любит де-
тей, - считает Марина Петровна. - В школе
надо работать с детьми, с их родителями, а
это непросто, ведь надо вкладывать всю
душу, жить интересами детей. Не каждый
справится. Бывает, молодые специалисты с
дипломом педагога уходят "на бумажки", на
чиновничью работу. Там спокойней, меньше
стрессов.

 Чтобы помогать начинающим педагогам
адаптироваться в профессиональной дея-

Первая учительница
Невозможно переоценить роль первой учительницы в жизни каждого

человека. Именно она закладывает в ум и душу ребёнка начальные
знания, их фундамент, и моральные ценности. Представления о добре и

зле, о том, что такое хорошо и что такое плохо, тоже формируются в
детстве. Получается, что первая учительница - это вторая мама, а мама
по определению должна быть доброй, мудрой, любящей. Эти эпитеты

характеризуют Ксению Валерьевну Жалбэ, учительницу начальных
классов средней общеобразовательной школы № 1.

тельности и в педагогическом коллективе, с
прошлого года в Мегионе начал работать
Совет молодых специалистов, в который
вошла и Ксения Валерьевна Жалбэ. Это со-
общество креативных, ярких учителей и вос-
питателей, которое направлено на обмен
опытом, установление и развитие профес-
сиональных и дружеских контактов. В нем
реализуют свои творческие и интеллекту-
альные способности молодые педагоги, со-
здавая грамотную, активную, инициативную
и профессиональную команду. Мероприя-
тия, которые для них проводят, помогают на-
ладить общение "молодых с молодыми". Ус-
танавливаются коммуникации, где они на
равных работают, ведь ровесникам легче по-
нять друг друга. Плюс к этому идёт общение
с педагогами-наставниками.

- Я стараюсь участвовать везде, куда
приглашают, - сказала учительница. - Моло-
дым надо помогать, потому что мы приходим
"зеленые", не умеющие многого. В коллед-
жах, в вузах дают теорию, а применить её на
практике - совсем другое. Пока ты сам не
пришёл в свой класс, этого не поймешь. У
меня уже есть опыт, накопила кое-какие на-
выки и могу ими с кем-нибудь поделиться.

Для того чтобы молодые педагоги оста-
вались в профессии, важно и другое: чтобы
профессия учителя в нашем обществе была
уважаемой. Уважение к учителю есть, но, не-
сомненно, оно не такое, каким был окру-
жен образ учителя в советские годы. Мари-
на Петровна Малаева призналась:

- Образ советского учителя и учителя
времен перестройки существенно отлича-
ются. В 90-е годы было введено определе-
ние "образовательные услуги". Получалось,
что родители смотрели на педагогов как на
"обслугу". Какое тут уважение? Сейчас оп-
ределение "образовательные услуги" убра-
но из законодательных актов, это уже шаг к
восстановлению престижа. Но изменением
формулировки быстро ситуацию не перело-
мить. Надо менять сложившийся за постсо-
ветский период менталитет, а это долгий
процесс. Уважение к учителю возрастёт, ког-
да и сами мы будем демонстрировать образ
учителя, который этого достоин. И надо ме-
нять отношение к любому труду в целом...

Вспомните, сколько песен посвящалось
советским учителям, с какой нежностью
взрослые говорили о своих школьных годах
и о любимых учителях.  Мне кажется, что
Ксения Валерьевна Жалбэ своим примером
демонстрирует тот образ учителя, о котором
сказала Марина Петровна, образ педагога,
которого любят дети и уважают все взрос-
лые.

ÂÈÇÈÒ

Людмила Низамова - в Мегионе
УПОЛНОМОЧЕННЫЙ по правам ребёнка в ХМАО-Югре

Людмила Низамова побывала с рабочим визитом в Мегио-
не.

Первым пунктом поездки детского правозащитника ста-
ла школа № 6 в Высоком. Людмила Борисовна ознакоми-
лась с организацией образовательного процесса, обсуди-
ла с представителями дошкольного и общего образования
актуальные вопросы, касающиеся защиты прав и законных
интересов детей.

- Принцип деятельности детского правозащитника: от
решения проблем конкретного ребёнка - до государствен-
ных задач. Вместе с коллегами мы рассмотрели как общие
вопросы, так и индивидуальные. Это необходимо, чтобы
улучшить не только качество образования, но и сопровож-
дение детей, нуждающихся в активной педагогической под-
держке, - отметила Людмила Низамова. - В школе № 6 реа-
лизуется уникальный проект, образовательная организация
полностью обеспечена всеми элементами доступности.
Здесь детки с любыми физическими возможностями могут
обучаться вместе, не делясь на тех, кто занимается дома, и
тех, кто получает знания в стенах школы.

Во время перемены между уроками ребята дружно на-
правились в столовую. Туда же последовала и Людмила Бо-
рисовна, чтобы проверить организацию питания детей, в
том числе - с особыми пищевыми потребностями.

-  Калорийность меню просчитана. Стол - разнообразен,
питание соответствует возрасту ребят. К основному рацио-
ну дополнительно предложен десерт. Судя по тому, что к
концу перемены тарелки стали пустыми, еда школьникам
понравилась. Сказали, что было очень вкусно, - прокоммен-
тировала детский правозащитник. - Видно, что организа-
ция питания - под постоянным контролем.

Прозвучал звонок, и Людмила Борисовна поспешила на
урок к второклассникам. После короткого вступительного
слова она… села за парту. Бразды правления передала сво-
им коллегам из Детского общественного совета при Упол-
номоченном по правам ребёнка ХМАО-Югры. Григорий Ли-
сечко и Эльдар Оруджов провели для младших школьников

занятие на тему пожарной безопасности. Они презентова-
ли проект Региональной общественной благотворительной
организации "С Верой, Надеждой, Любовью" под названи-
ем "Спички детям не игрушка", который реализуется за счёт
средств гранта губернатора Югры. Информацию второ-
клашкам преподнесли в доступной форме. Вместе смотре-
ли видеоролики, рисовали. Судя по отзывам девчонок и
мальчишек, урок прошёл "на ура". А чтобы закрепить зна-
ния по противопожарной безопасности, "кураторы" задали
контрольные вопросы и в подарок преподнесли детские
книжки по данной тематике.

Кстати, Людмила Низамова называет ребят из Детско-
го общественного совета "коллегами". Это в лучшей мере
демонстрирует не просто деловые, но доверительные вза-
имоотношения между ними.

- С Людмилой Борисовной мы постоянно контактиру-
ем, консультируемся. Вместе были на августовском пе-
дагогическом совещании. К ней всегда можно обратить-
ся с любым вопросом. Поможет, подскажет, - поделился
ученик мегионской школы № 4 Григорий Лисечко. - В Со-
вете я уже четыре года. Мы стараемся информировать
детей об их правах и обязанностях, а в каких-то ситуаци-
ях даже защищать их. Общаюсь с дошкольниками, школь-
никами и их родителями. На мероприятиях со взрослыми
вместе обсуждаем плюсы и минусы взаимоотношений с
детьми, выясняем, почему иногда не слышим друг друга
и т.п. Ведь это очень важно, чтобы ребёнок, если его оби-
жают, не закрывался в себе, а понимал: у него есть права
и защита.

Согласен с коллегой и Эльдар:
- Работать в Детском общественном совете очень инте-

ресно. Мне нравится обучать ребят, помогать им. Хочется,
чтобы они всегда были бдительными, соблюдали правила
безопасности, знали, куда можно обращаться, если попали
в сложную ситуацию или что-то тревожит. Зачастую через
какое-то время после мероприятий их участники подходят
ко мне с вопросами. А значит, они задумались над тем, что
мы обсуждали. Это замечательно.

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

После общения со школьниками и педагогами детский
правозащитник отправилась на встречу с представителя-
ми органов опеки и попечительства. В насыщенном гра-
фике визита Людмилы Низамовой в Мегион было ещё мно-
го вопросов. Каждый из них касался детских судеб. А раз-
ве что-то может быть важнее?

- С Людмилой Борисовной мы поддерживаем тесный
контакт. Процесс нашего взаимодействия многогранен. Он
касается получения детьми образования, охраны их здо-
ровья, безопасности и других актуальных тем. Совместные
мероприятия дают результат. Общение всегда плодотвор-
но, поскольку направлено на благо детей, - отметила ди-
ректор школы № 6 Татьяна Курушина, депутат Думы горо-
да, член фракции “Единая Россия”. - Мы всегда рады гос-
тям: представителям власти, контролирующих органов, пе-
дагогического сообщества. Нам есть что показать. А на
встречах делимся опытом. Да и новые идеи по совершен-
ствованию учебно-воспитательного процесса рождаются.
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